

# PTA「高等学校視察」報告 No.2 令和5年9月25日 活動推進部進路グループ

今年度、2校目の視察として津島北高校を訪問しました。

## 愛知県立津島北高等学校 (普通科 尾張2群Aグループ・商業科 Aグループ)

教育目標「夢に向かって全員が主人公、希望がかなう津島北高校」を達成するために、校訓「勤勉 誠実 健康」を掲げています。生徒の夢や希望が叶うよう、全職員が一丸となって支援しています。

昭和26年に尾張地区の産業を支える学校として開校した伝統校で、現在は、普通科と商業科を併置する学校です。令和5年度より、総合ビジネス科が“新生”商業科としてスタートしました。また、令和7年度には愛知県立海翔高校との統合が予定されており、新校舎建設などの準備が進められています。

### ◆ 商業科

将来、企業で活躍したり、地域に貢献できたりするスペシャリストを育成するため、学習を通して問題解決能力やプレゼンテーション能力などのビジネススキルを身に付けます。近年では、約80%の生徒が経済や経営系の大学や短大に進学しています。商業科からは、取得資格や商業科枠による大学進学の特典があります。また、就職率が100%です。

2年生からは、「地域ビジネス科」と「ITビジネス科」に分かれ、得意分野の知識・スキルを伸ばします。



### ◆ 普通科

大学進学を見通したカリキュラムで、授業はもちろんのこと、朝学習や補習授業を通して一人一人の進路実現に向けた指導が進められています。英語と数学では、1年生から習熟度別・少人数学習を取り入れています。また、2年生からは、文系・理系を選択します。



### ◆ 全体を通して

- ・ 少人数の授業では、先生が生徒一人一人に声を掛けながらの指導が進められていました。
- ・ゲーミングPCやプロジェクタなどが完備された高性能PCルーム、学習内容に応じて活用できるアクティブラーニングルームが整備されており、学習活動が広がります。



### 参加者の声

- ・ “商業科＝就職”のイメージでしたが、進学へのメリットを知ることができて良かったです。
- ・ 2年後の海翔高校「福祉科」との統合に向けて準備が進められており、さらに進路選択の枠が広がり、興味深いものがありました。「福祉科」も子どもの選択肢の一つとして話し合っていきたい。
- ・ 高性能PCなど、整った環境で生徒さんが意欲的に学習に取り組む姿が印象的で、廊下ですれ違うと挨拶をしてくれ、雰囲気良かったです。
- ・ 自分たちが学生だった時の商業科とは、進路や男女比などの違う点が多くありました。
- ・ この辺りでは珍しい“私服登校”はよいと思いました。
- ・ 少人数で授業を受けており、先生への質問などがしやすい環境だと思いました。